



Anuncia que abrirán la afiliación

PAN: La 4T rompió el equilibrio de Poderes

JORGE ROMERO, líder nacional, cree que el país va "hacia un Estado totalitario"; denomina a su partido como "la resistencia" y al Frente Cívico Nacional como un aliado

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

A casi dos meses de llegar a la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Romero Herrera aseguró que el 2024 terminó con una esperanza en el combate al crimen organizado por la nueva estrategia de seguridad, pero con un cada vez mayor avance del totalitarismo por parte del Gobierno federal, que rompió el equilibrio de Poderes.

En entrevista con *La Razón*, adelantó que este año arranca con un proceso de afiliación ciudadana para abrir al partido "absolutamente" a la sociedad, en la que serán ellos quienes elijan las candidaturas e influyan en las decisiones del PAN, que le competen a todos los mexicanos.

Pese a que organizaciones civiles comenzarán en enero próximo sus trámites ante el Instituto Nacional Electoral (INE) para convertirse en partidos políticos y que eran parte de la misma lucha que ha encabezado el partido, dijo que celebran cualquier esfuerzo ciudadano y, aunque vayan en diferentes direcciones, comparten las luchas de la gente y son complementarios porque atraerán a todos los mexicanos que están inconformes con la administración de Morena.

Como parte de los planes de su partido, para este 2025 comenzarán una campaña para salir a las calles y seguir luchando, pues Acción Nacional se autodenomina como la resistencia del país, y Jorge Romero quiere transmitir su sello de no ser radical como líder del blanquiazul.

¿Cómo cerró el año políticamente el país? Yo no soy alguien radical, pues no todo está magníficamente bien, ni todo está mal. En este Gobierno existen luces, sombras; el 2024 es un año que concluyó, lamentablemente, con una esperanza que hubiera un cambio en el Gobierno, pero que es nula y no creo que haya una sola voz que crea que no van a ser seis años idénticos.

Es la misma línea de no escuchar a los que pensamos diferente, aunque en una elección hayamos sido 46 por ciento de las preferencias que no votaron por ellos, aunque el Gobierno se empeñe en dar otras cifras.

Vamos a un segundo piso con una superimposición de un Poder Ejecutivo, con un Poder Legislativo absolutamente nulificado, ni los legisladores de Morena pueden hacer cambios, y ya deja a los de oposición; ni los oficialistas pueden hacer cambios a lo que les instruye el Ejecutivo.

Ahora se va al abordaje del Poder Judicial, donde vemos en la lista de los inscritos que hubo una mujer que dijo que se inscribía para "ministra de circuito" y después le preguntaron de dónde venía, para responder que era activista del PT; de esta manera se avanza en la destrucción del equilibrio de Poderes y para nosotros es claro que vamos a un Estado totalitario, así, sin peleas ni gritos.

¿Y en el tema de seguridad? Observamos con una esperanza muy ligera que se están decidiendo a combatir al crimen organizado, pero si eso realmente es una política de Estado, venga de quien venga, eso sí lo reconocemos; estamos muy dispuestos a ello, sólo que hay que ver que de los dichos se pase a los hechos.

Para bien, hay una idea en el tema de la seguridad, pero para mal, que nos estamos yendo hacia un Estado totalitario, por lo que hace la 4T.

Pero, ¿qué van a hacer ustedes? El PAN tiene una nueva dirigencia que está

absolutamente resuelta a hacer muchas cosas al interior del partido, para poder tener muchos más logros hacia fuera y con la gente; por ello, vamos a sacudirnos de todo aquello que han sido prácticas arraigadas que no han funcionado.

Vamos a abrir por completo nuestra afiliación, con filtros y personas afines con nosotros, pero abrirlas por completo; vamos a dejar atrás la pésima costumbre de que afiliarnos a nosotros es algo más difícil que conseguir la visa de Estados Unidos; además, vamos a abrir nuestras decisiones a la ciudadanía, así de simple, haya resistencia o no.

Nuestras candidaturas las van a decidir los ciudadanos, sólo vamos a ver con qué herramientas lo hacemos y vamos



EN ESTE GOBIERNO existen luces, sombras; el 2024 concluyó con una esperanza que hubiera un cambio, pero que es nula y no creo que haya una sola voz que crea que no van a ser seis años idénticos"

JORGE ROMERO

Dirigente nacional del PAN

a volcamos a las calles, pues si bien me tocó el cierre de año, que es complicado, lo vamos a hacer para salir de las oficinas.

En el PAN tienen una narrativa de resistencia civil, pero no se ha visto nada; ¿cuál es su opinión de esta narrativa? Estar en las calles no es que yo, el presidente o la coordinadora, estemos en un solo evento en las calles; sacar al partido es organizar a todos nuestros comités estatales, más de 300 municipales, para estar en las calles.

Sí estamos conscientes de que esta-



mos entrando a una inercia donde todas las personas legalmente salen de un periodo vacacional, que es benéfico para tomar impulso, pero a partir del 2025 lo vamos a hacer. Yo llevo poco tiempo en la Presidencia del PAN, llevo muchas juntas de lo que implica levantar el país, pero todo el esfuerzo estará en las calles.

Empieza este mes la apertura de nuevas asociaciones políticas pero, ¿están distanciados de la Marea Rosa?, porque el Frente Cívico Nacional va para convertirse en nuevo partido político... Para nada estamos distanciados. Nunca jamás el PAN va a estar en contra de cualquier esfuerzo ciudadano legítimo que pretenda asociarse, pues eso fue y es el PAN. Lejos de criticarlo, lo aplaudimos y más si tienen una coincidencia con nosotros.

No podemos pelearnos con ellos, pues

les deseamos todo el éxito, les decimos que cuenten con nosotros como aliados y también si no logran esta meta de poder ser partido, cuentan con Acción Nacional; por ello, nosotros estamos preparados para recibir toda la diversidad, por lo que somos su espacio para que se desarrollen.

En caso de que consigan las asociaciones ser partido, ¿no se dividen las simpatías con la ciudadanía? Es difícil decirlo, ya que no hay un precedente, pero yo creo que no por lo que hace el PAN, ya que somos un partido de centro-derecha y humanista, pero el Frente Cívico es de corte social demócrata; por ello es diferente. Ellos serían el receptor de todos los de izquierda que no creen en la Cuarta Transformación, por eso creo que somos elementos complementarios en una lucha social.



Foto: Elispeñal

EL LÍDER da discurso navideño, el 23 de diciembre del 2024.

JORGE ROMERO

FORMACIÓN:
Abogado por la Escuela Libre de Derecho.

TRAYECTORIA:
En 2001 y 2003 fue dirigente juvenil del PAN en la Ciudad de México, diputado local del 2015 al 2018 y coordinador del GP, jefe delegacional de la Benito Juárez entre 2012 y 2015 y diputado federal de 2018 a 2024.